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Euro

R$ 5,124

Comercial, venda 
na sexta-feira

CDB

12,95%

Prefixado 
30 dias (ao ano)

Salário mínimo

R$ 1.212

Inflação
IPCA do IBGE (em %)

Dezembro/2021             0,73
Janeiro/2022                  0,54
Fevereiro/2022               1,01
Março/2022                    1,62
Abril/2022                       1,06

Dólar
Na sexta-feira Últimas cotações (em R$)

R$ 4,779
(-0,2%)

30/maio 4,754

31/maio 4,753

1/junho 4,804

2/junho 4,788

Na sexta-feira

Capital de giro

6,76%
1,05%
Nova York

Bolsas
Na sexta-feira

1,15%
São Paulo

Pontuação B3
Ibovespa nos últimos dias

31/5                1/6        2/6 3/6

111.102111.351

ELETROBRAS

Procura por ações da 
estatal supera previsão 

Propostas de compra encaminhadas por grandes investidores ultrapassam em 50% os R$ 35 bilhões que o governo 
calculava movimentar com a operação. Período de reserva dos papéis começou ontem e vai até a próxima quarta-feira

A
s ações da Eletrobras já 
possuem demanda su-
ficiente para garantir a 
privatização da estatal, 

de acordo com comunicado en-
viado pela empresa à Comissão 
de Valores Mobiliários (CVM). A 
previsão do governo é de que a 
operação deve movimentar R$ 
35 bilhões, mas as ofertas apre-
sentadas por grandes investido-
res já estariam cerca de 50% aci-
ma desse valor.

Somente 10 fundos de inves-
timento que apoiam a opera-
ção devem investir cerca de R$ 
15 bilhões em ações da compa-
nhia. Poderão ainda se candi-
datar aos papéis investidores 
de varejo e trabalhadores com 
saldo no Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS). O pe-
ríodo de reservas de ações co-
meçou ontem e vai até a próxi-
ma quarta-feira.

No total, 54 instituições finan-
ceiras estão envolvidas no lan-
çamento das ações da Eletro-
bras. Os coordenadores da ofer-
ta são BTG Pactual (líder), Bank 
of America, Goldman Sachs, Itaú 
BBA, XP, Bradesco BBI, Caixa, Ci-
ti, Credit Suisse, JPMorgan, Mor-
gan Stanley e Safra. 

Ontem, as ações ordinárias 
(que dão direto a voto) da com-
panhia fecharam em baixa de 
3,16% na Bolsa de Valores de São 
Paulo, cotadas a R$ 41,96. O pre-
ço final das ações na oferta públi-
ca será definido na quinta-feira.

No processo de venda dos pa-
péis ao setor privado, a participa-
ção da União no capital da em-
presa será reduzida a menos de 
50%. A fatia que hoje pertence 

ao ano mais a Taxa Referencial 
(TR) e, no período, acumulou va-
riação de 133,62%.

Já o FMP Petrobras da Cai-
xa rendeu 1.305,58% entre 18 de 
agosto de 2000 (data de lança-
mento) até 30 de maio passado 
— oito vezes o rendimento do 
FGTS, de 153,41% no mesmo in-
tervalo de tempo.

A Caixa destacou que “renta-
bilidade passada não é, de forma 
alguma, garantia de rentabilida-
de futura”. “É sempre importan-
te ter isso muito claro para os in-
vestidores”, diz nota da institui-
ção. O prazo de reserva das ações 
começou ontem. O banco esta-
tal, que é responsável pela gestão 
do FGTS, informou ainda que so-
mente após a conclusão da oferta 
pública, na próxima quarta-feira, 
poderá informar a quantidade de 
trabalhadores que autorizaram 
a aplicação de recursos do FGTS 
nas ações da Eletrobras. 
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Empresa é responsável por um terço da geração de energia e por metade das linhas de transmissão em alta tensão no país
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ao governo, somando União e 
BNDES, será reduzida dos atuais 
60% para cerca de 33%.

A Eletrobras é a maior empre-
sa de energia elétrica da Améri-
ca Latina. No Brasil, é responsá-
vel por um terço da capacidade 
instalada de geração e por me-
tade das linhas de transmissão 
em alta tensão.

FGTS

Para o investidor pessoa físi-
ca, um dos principais atrativos 
da operação é a possibilidade 
de usar recursos do FGTS pa-
ra adquirir ações da empresa. 
Isso será feito por intermédio 
de fundos mútuos de privatiza-
ção (FPMs), instrumento criado 

pelo governo nos anos 2000 pa-
ra vender ações da  Vale e da Pe-
trobras. O Tribunal de Contas da 
União (TCU) estabeleceu o teto 
de R$ 6 bilhões para a compra 
de ações com recursos do FGTS. 

Desde que foram lançados, os 
fundos de ações da Vale e os da 
Petrobras têm mostrado resulta-
dos bem mais atrativos do que o 

rendimento do FGTS.
De acordo com informações 

da Caixa, uma das instituições 
que  administram FMPs,  o Fun-
do FMP Vale rendeu 2.901,27% 
desde a data de lançamento, em 
28 de março de 2002  e  30 de 
maio último. O ganho superou 
em mais de 21 vezes o rendimen-
to do FGTS, que é de apenas 3% 

Rentabilidade passada 
não é garantia de 
rentabilidade  
futura. É sempre 
importante ter isso 
muito claro para os 
investidores”

Nota da Caixa Econômica 
Federal, que administra 
fundos mútuos de 
privatização da Eletrobras

A Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel) decidiu 
prorrogar por 60 dias o prazo pa-
ra que as operadoras de teleco-
municações comecem a implan-
tação do sinal de internet 5G em 
todas as capitais do país. O lei-
lão das frequências do 5G, reali-
zado em novembro passado, exi-
gia que as 10 empresas vencedo-
ras da disputa iniciassem as ope-
rações com a nova tecnologia até 
o fim de julho. O prazo, agora, vai 
até 29 de setembro. 

A expectativa do governo era 
a de usar a implantação da in-
ternet de alta velocidade como 
um trunfo na campanha de ree-
leição do presidente Jair Bolso-
naro, para atrair o eleitorado, so-
bretudo aquele com perfil mais 
jovem e arrojado. Com o adia-
mento para setembro, a nova re-
de começará a operar às véspe-
ras do primeiro turno das elei-
ções, marcado para 2 de outu-
bro, prejudicando a estratégia. 

De acordo com a Anatel, o iní-
cio da operação da subfaixa de 

radiofrequências de 3.300 a 3.700 
MHz estava previsto para 30 de 
junho. Já a ativação de uma Esta-
ção Rádio Base (ERB) para cada 
100 mil habitantes das capitais 
deveria ter início em 31 de julho. 
Com a alteração, os prazos pas-
sam para 29 de agosto e 29 de se-
tembro, respectivamente.

Pandemia

De acordo com a decisão do 
conselho diretor da Anatel, o 
adiamento foi motivado pelo fato 
de a entrega dos equipamentos 
necessários à instalação e funcio-
namento do 5G ter sido prejudi-
cada pelas restrições provocadas 
pelo recrudescimento da pande-
mia da covid-19 na China. A no-
va onda da doença e as medidas 
mitigadoras atrasaram a produ-
ção de semicondutores, além da 
demora na liberação dos produ-
tos e de limitações no transporte 
aéreo. A mitigação de interferên-
cias nas estações satelitais tam-
bém foi levada em conta.

O tema foi relatado pelo 
conselheiro Emmanoel Cam-
pelo, após a matéria ser levada 
ao conselho pelo coordenador 
do Grupo de Acompanhamen-
to da Implantação das Solu-
ções para os Problemas de In-
terferência da faixa de 3.625-
3.700 MHz (Gaispi), Moisés 

Moreira, em pedido de urgên-
cia. Os conselheiros aprova-
ram a proposta do Gaispi, que 
coordena a implantação do 5G 
no país. O grupo é composto 
também por representantes do 
Ministério das Comunicações 
e das empresas vencedoras do 
leilão.(MP)

Implantação do 5G 
fica para setembro

TECnoloGia

Segundo a anatel, atraso na entrega de equipamentos levou à decisão

Ana Rayssa/Esp. CB/D.A Press

O Sebrae (Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Empre-
sas) lançou ontem a Campanha 
Nacional de Renegociação de Dí-
vidas. A ação é uma parceria com 
instituições financeiras como Cai-
xa Econômica Federal e Banco do 
Brasil, e acontecerá durante um 
mês. O objetivo é apoiar pequenos 
negócios que têm parcelas atrasa-
das de empréstimos. A expectativa 
é de beneficiar 14 mil empresários.

De acordo com o Sebrae, 59% 
dos pequenos negócios têm mais 
de um terço dos custos mensais 
comprometidos com pagamento 
de empréstimos. Entre as MPEs, 
o número é de 48%, e, no caso 
dos MÉIS, sobe para 67%.

“Esse programa vem num mo-
mento em que a inadimplência 
do Fampe (Fundo de Aval do Se-
brae) está controlada, então a in-
tenção não é frear a inadimplên-
cia, é manter a adimplência. É pa-
ra favorecer o fluxo de caixa dessas 
empresas, que estão com muito do 

faturamento comprometido com 
o pagamento de dividas”, explicou 
Caetano Minchillo, gerente da Uni-
dade de Capitalização e Serviços 
Financeiros do Sebrae Nacional.

A inadimplência no Fampe es-
tá em 3,5%, abaixo do mercado 
geral (4,5%). Minchillo ressaltou 
a importância do programa de 
Crédito Assistido, oferecido pelo 
Sebrae, que avalia e acompanha 
as condições de cada empreen-
dimento. “A consultoria finan-
ceira é capaz de avaliar o que é 
melhor para o negócio, incluindo 
campanhas como essa, que per-
mitem alongar o tempo de paga-
mento das parcelas, sem aumen-
tar muito a taxa de juros.”

Nas próximas semanas, serão 
ministradas palestras para incen-
tivar o crédito consciente e ga-
rantir a educação financeira dos 
empresários. É possível conferir 
os eventos pelo canal oficial do 
Sebrae no YouTube.

*  Estagiária sob a supervisão  
de odail Figueiredo
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Campanha para 
renegociar dívidas

PEquEnaS EmPRESaS


